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【香港商報訊】記者李銘欣報道：甲辰年穗港新
春團拜暨香港廣州社團總會第四屆會董會就職典禮
昨日假灣仔會展舉行，行政長官李家超，中聯辦副
主任何靖，廣東省委統戰部常務副部長郭漢毅，外
交部駐港特派員公署副特派員方建明，中央駐港維
護國家安全公署聯絡局局長鄧建偉，民政及青年事
務局局長麥美娟，廣州市常委、統戰部長王世彤，
廣州市政協副主席武延軍，香港廣州社團總會創會
會長霍震寰、會長黃俊康、主席張廣軍等擔任主禮

嘉賓，總逾千人出席盛會。

李家超致辭促穗港加強合作
李家超致辭表示，香港和廣州地緣相近，關係密

切，兩地都是粵港澳大灣區的中心城市，一直聯手
推動區域發展。特區政府積極帶領香港各界貢獻大
灣區的高質量發展，與廣州和大灣區城市緊密合
作，優勢互補，互惠共贏。他說： 「香港在邁向由
治及興的新征程上全力奮發，除了政府的全力推

動，愛國愛港力量也擔當重要角色。香港廣州
社團總會一直團結居港鄉親，促進穗港兩地的
聯繫與合作，推動國家、香港和家鄉的發展。
總會積極支持特區政府施政，熱心參與社會所
有事務，全力維護香港繁榮穩定，建樹良多，

我肯定你們的工作。我相信總會在新一屆會董會的
領導下，將繼續與政府同心攜手，共建美好香
港。」

霍震寰致辭表示，香港廣州社團總會自2015年成
立以來，始終牢記創會宗旨，堅定擁護 「一國兩
制」，支持香港特別行政區政府和行政長官依法施
政，積極參與香港社會事務。廣泛團結社會各界友
好人士，充分發揮社團資源優勢，積極開展形式多
樣的聯誼交友和慈善公益活動。扎實推動穗港兩地
在經濟、文化、教育和科技等方面務實交流合作，
努力成為一個緊密團結穗籍鄉親及愛國、愛港、愛
穗的社團。

黃俊康致辭稱，香港廣州社團總會已踏入第十個
年頭，過去多年經歷了驚濤駭浪，做了大量的工
作，包括在2019年黑暴期間，與眾友好團體共同組
織了多場包括反暴力、救香港、撐警隊等大型集
會，組織了6萬多人次參與。在撐香港國安法立法、
支持完善選舉制度等重大事件中，總會發動義工擺
設街站收集了過萬個簽名。

他續說，疫情期間，總會籌集善款與抗疫物資合
計市值近一億元；設立 「暖心工程援助計劃」和
「及時雨基金」，為弱勢社群送上溫暖。弘揚愛國

主義方面，推動成立了全港首個以抗戰為主題的愛
國主義教育基地──香港沙頭角抗戰紀念館，目前
參觀人數已超6萬人次。

張廣軍致辭表示，感謝香港特區政府、香港中聯
辦、廣東省和廣州市有關領導的大力支持，社會各
界1000多位朋友的蒞臨指導，典禮工作籌備組全體
兄弟姊妹的無私付出，令本次活動得以順利舉辦。
第四屆會董會必將秉承創會宗旨，眾志成城、以
「敢為天下先」的勇氣再創社團高質量發展的成

績。

【香港商報訊】記者康鈞淼報道：為
弘揚中華傳統文化，助推香港文化藝術
繁榮與發展， 「香港環球文博協會成立
暨就職典禮」昨日於西營盤保柏中心舉
行，並由林志明擔任會長。香港環球文
博協會是非牟利性文化組織，致力於保
護、傳承和推廣中華優秀傳統文化，搭
建展覽、品評、鑒賞文物、藝術品的交
流平台，匯聚海內外收藏家、藝術家和
文博愛好者，交融互動，共同進步。

陳國基：
港位列三大藝貿市場

行政會議召集人、立法會議員葉劉淑
儀，文化體育及旅遊局局長楊潤雄，中聯
辦宣傳文體部副部長李曙光，全國政協常
委、金威集團控股有限公司主席吳良好，
全國人大代表、中國文聯香港會員總會會
長、立法會議員馬逢國，全國政協委員、
港區省級政協委員聯誼會主席蘇清棟，香
港珠海學院校董會主席、中銀國際控股有
限公司副董事長林廣兆，華閩（集團）有
限公司總經理楊利玉，立法會議員、香港
教育大學協理副校長周文港，立法會議
員、招商局港口集團股份有限公司副董事
長嚴剛，文化體育及旅遊局副局長劉震，
上海市政協委員、聯合國兒童基金會香港
委員會主席陳晴，香港美協主席林天行，
深圳市政協委員、香港的士總會理事長黃
一峰出席主禮。

政務司司長陳國基視頻致辭表示，香
港建立了穩固的文化基礎以及廣闊的國

際網絡，憑藉低稅率、簡單的稅制、健全的知識產
權保護制度等顯著優勢，已經成為全球三大藝術貿
易市場之一。

林志明致辭表示，香港環球文博協會將用好香港
國際化優勢和多元文化平台，向世界講好中國故事
和香港故事，提升中華文化在國際上的影響力。協
會還將以文博會友，面向世界吸引人才。

【香港商報訊】記者萬家成報道：每年一度的
賞花盛事——香港花卉展覽將於今晚9時閉幕，康
樂及文化事務署鼓勵市民把握最後機會，前往維

園欣賞萬花齊放的美景。花展結
束後，大會明日會將狀態良好和
可再種植的花卉公開派發給市
民。

康文署表示，視乎植物狀態，
大會預計派發約 3000 盆花卉，有
興趣的市民可自備環保袋，於明
日上午 10 時到維園南亭廣場近糖
街入口領取，每人限取一盆，先

到先得，派完即止。

房署「幸福家族」裝置展繽紛
另外，房屋局局長何永賢昨日下午參觀花展，

並到房署攤位觀賞作品。她在社交平台表示，房
署今年帶 「幸福家族」一起參展，向公眾展示其
日夜都繽紛的設計。她認為，色彩繽紛的 「幸福
家族」與鮮紅奪目的房委會標誌相映成趣，同事
更用心準備了前後兩面都能打卡的心形花花裝
置，以及幸福家族的道具供參觀的市民拍照留
念，相信整個攤位都讓市民感受到房署出品的活
潑、美感與用心。

穗港新春團拜千人赴會

維園花展今晚閉幕 明派發3000盆花卉
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陳茂波：應思考人民幣與美元關係

李家超：歡迎畢業生來港追夢
全國政協原副主席、中國科協名譽主席、中國科

學院院士韓啟德出席活動並致辭，行政長官李家超
視頻致辭，深圳市委副書記、市長覃偉中出席活動
並致辭。

李家超表示，港中大（深圳）傳承了香港中文大
學辦學理念和學術體系，全力培養具有國際視野、
中華傳統和社會擔當的創新人才，是粵港澳大灣區
高等教育協作的成功典範。他相信該校通過分享辦
學經驗，將推動粵港澳高校更高層次、更廣闊領域
的合作，為國家的長遠發展提供堅實的人才和創科
支持。他表示，香港高等教育水平享譽全球，正在
發展成為國際專上教育樞紐。

覃偉中：一如既往支持學校發展
覃偉中代表深圳市委市政府表示祝賀。他說，面

對新形勢、立足新起點，希望學校全面貫徹黨的教
育方針，落實立德樹人根本任務，統籌推進教育、
科技、人才一體化發展，加快建設立足深圳、面向
世界的一流研究型大學，奮力在高等教育綜合改
革、高水平科技自立自強、深港更緊密合作上展現
新擔當新作為。深圳將一如既往支持學校改革創新
發展，攜手為建設教育強國、科技強國、人才強國
作出新的更大貢獻。

韓啟德表示，十年來，港中大（深圳）充分發揮
合作辦學的體制機制優勢，成功引入了世界一流的
學術體系，凝聚了世界頂尖的人才隊伍，打造了一
批重點新興優勢學科，為粵港澳大灣區高水平人才
高地建設和國際科創中心建設作出了卓越貢獻。

回顧創校十年的光輝歲月，香港中文大學校長、
香港中文大學（深圳）理事會理事長段崇智直言
「有感動，有感慨，更有感恩」。他說，港中大積

極融入國家發展大局，成為香港首家到內地辦學的
高等院校。十年來，校方在各界努力下取得輝煌成
就，是香港高教界融入國家發展的成功樣板。

爭取2035年建成國際一流研究型大學
香港中文大學（深圳）校長徐揚生表示，該校四

大學科群發展已達到或接近世界一流水平，將繼續
在學科建設、科技創新、國際合作等方面銳意創
新，提升學校的全球影響力，力爭在2035年建成國
際化一流研究型大學。他強調學校將繼續以 「融匯

創新」的精神，擔當為國家探索自主培養高層次國
際化人才的使命，繼續深化與香港中文大學及國際
高校合作夥伴的創新合作，將大灣區打造成為國際
高等教育的高地和樞紐。

當天的大會頒發了大學特別貢獻獎，獲得者包括
香港中文大學前校長李國章、金耀基、劉遵義、沈
祖堯及現任校長段崇智，第五任行政長官林鄭月娥

等。
林鄭月娥在隨後舉行的發展論壇上與與會嘉賓一

起探討 「攜手共建國際高等教育樞紐，自主培養國
際化創新型人才」。她以 「國際化」為關鍵字形容
香港高等教育優勢，呼籲更多內地大學、研究院到
香港設立機構，希望內地與香港高等教育機構進行
雙向交流合作，優勢互補合作共贏。

四大學科群達到或接近世界一流

港中大（深圳）耕耘十年成典範

◀香港中文大學（深圳）昨日舉行建校十周年大會，香港
特區行政長官李家超視頻致辭。 校方提供圖片

▲大會頒發了大學特別貢獻獎予幾位前校長及第五任行政
長官林鄭月娥等。 校方提供圖片

陳茂波昨日在中大商學院60周年舉辦的國際金融
論壇致辭。 政府新聞處圖片

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：香港中文大學
商學院60周年國際金融論壇暨第17屆中國國際金
融30人論壇昨日舉行，財政司司長陳茂波致辭時
表示，在國際貿易上，人民幣的使用會越來越多，
其影響力也將越來越大。香港要把握機遇，做好離

岸人民幣業務樞紐，在國家發展中發揮重要功能。
陳茂波指出，構建面向未來的香港國際金融中

心，是非常重要的議題，這不單是對香港重要，對
國家也非常重要。在 「一國兩制」下，香港是國際
金融中心，也是國家的國際金融中心。他認為面向
未來，最重要是要看得通未來重要的世界發展的方
向。第一個很自然是地緣政治格局。地緣政治的改
變可以說是香港開埠以來到現在一個很根本的變
化，香港應思考怎麼部署、怎麼回應，怎麼在過程
中找到新的機遇、新的發展。

陳茂波認為，香港亦應思考人民幣和美元的關
係。他表示，美元在二戰後，一直是世界貨幣。同
時，國家一直穩步較快發展，在國際上使用人民幣
的比例儘管目前與美元沒法比，但佔比還是在增
長。而放在地緣政治格局中，未來會越來越多使用
人民幣。他說，國家的經濟體量目前是全球第二，
影響力一步步上升，而且朋友很多。目前來說，使
用人民幣作為國際貿易的結算約3%，但國家佔全
球貿易的體量超過14%。他認為人民幣的使用往後

會越來越多，人民幣在國際上的影響力越來越大，
必須要認識清楚。

把握三重點
陳茂波提到，在這個大的政治格局中，在往後構

建面向未來的國際金融中心，有幾個重點。第一，
新資金從哪裏來；第二，新市場在哪裏；第三，是
不是可以開闢一些新的賽道。他說，就新的市場、
新的資金而言，認識到地緣政治的變化，作為特區
政府，一方面要鞏固歐美的資金，鞏固歐美投資者
對這裏投資的信心跟興趣，同時也要開拓新的資
金。

陳茂波相信，國際資產、國際財富管理中心的業
務將是未來的藍海，原因在於內地經濟發展。他指
出，富裕人口愈來愈多，他們都要投資，都願意把
部分資產配置在海外，香港作為離岸的國際金融中
心，可以承接這個業務。此外，他亦認為互聯互通
不但豐富了香港市場的資金，同時間也有助人民幣
穩定國際化，配合內地投資者的投資需要。

【香港商報訊】記者郭美紅、林
麗青深圳報道：香港中文大學（深
圳）昨日舉行建校十周年大會。行
政長官李家超表示，學校是粵港澳
大灣區高等教育協作的成功典範，
歡迎畢業生來港追夢。深圳市委副
書記、市長覃偉中表示，深圳將一
如既往支持學校改革創新發展，攜
手為建設教育強國、科技強國、人
才強國作出新的更大貢獻。

甲辰年穗港新春團拜暨香港廣州社團總會第四屆會董會就職典禮昨日舉行。 記者 崔俊良攝

香港環球文博協會成立暨就職典禮昨日舉行。
圖為揭牌儀式。


